

LLAMAN A CREAR UN PAÍS MÁS IGUALITARIO

Sentencia que permitió a la primera mujer al frente del INE, “un terremoto”: TEPJF

LILIAN HERNÁNDEZ
Y FABIOLA MARTÍNEZ

La sentencia que determinó nombrar a la primera presidenta en el Instituto Nacional Electoral (INE) fue “como un terremoto” porque causó incomodidad en otros poderes. No fue bien recibida la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero de no haber sido así ese órgano electoral hoy no estaría presidido por una mujer, aseguró la magistrada presidenta Mónica Soto Fregoso.

En el contexto del Día Internacional de la Mujer, Soto Fregoso recordó sentencias que han traído justicia hacia las mujeres, incluso la nulidad de una elección por violencia política en razón de género.

En tanto, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que para garantizar que las mujeres ejerzan sus derechos, incluyendo los políticos, “no bastan las buenas intenciones”, sino compromisos firmes y construcción de puentes entre las instituciones públicas.

La consejera presidenta advirtió que pese a los avances en materia de género, en muchas regiones del mundo persiste una oposición a la igualdad y una amenaza a los logros obtenidos, y de no atacarlos las mujeres seguirán enfrentando entornos hostiles y amenazas a sus derechos adquiridos.

Por ello, “el siguiente paso es la construcción de alianzas, tender puentes y fortalecerlos para generar una relación cooperativa entre las instituciones y la sociedad”.

Durante su discurso en la conmemoración que efectuó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Taddei aseguró que desde el INE se trabaja para garantizar los derechos humanos de todos y, sobre todo, para lograr una democracia con justicia de género.

Además, hizo un llamado a defender los derechos al voto, a la igualdad, al aborto y luchar contra todas las formas de violencia hacia la mujer.

En ese mismo sentido se pronunció el magistrado de la sala superior Felipe Fuentes Barrera, al considerar que “hoy más que nunca necesitamos unir nuestras voces, fuerzas, voluntades y talentos para construir un país más justo, más igualitario, más democrático, más pacífico, más solidario pero, sobre todo, más igualitario”.

DEFIENDE AVANCES DE GÉNERO

TEPJF VE NACIMIENTO DE "PATRIARCADO DIGITAL"

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Las presidentas del INE y el Tribunal Electoral refrendaron su lucha por el feminismo y la defensa de los derechos políticos de las mujeres, al conmemorar el Día Internacional de la Mujer.

La presidenta del TEPJF Mónica Aralí Soto Fregoso aseguró que este proceso electoral será el más paritario, sustantivo, incluyente e importante gracias a la lucha del personal del Tribunal que ha logrado leyes y sentencias que obligan a responder con políticas institucionales feministas y paritarias.

En la sede del propio Tribunal, la magistrada presidenta resaltó el caso de Iliatenco, Guerrero, en el que ya hubo una anulación de elección por comprobarse violencia política en contra de una candidata que quedó en segundo lugar por unos cuantos votos.

"La lucha de las mujeres ha ido cambiando según las circunstancias y el tiempo, pero siempre es la misma: queremos igualdad plena y ser libres de toda violencia por ser mujeres", apuntó.

Presente en el acto, Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, advirtió de un movimiento de oposición en contra de la igualdad de género "y una amenaza a los logros en materia de políticas de igualdad en muchas regiones del mundo", como la oposición de



ASEVERA QUE el actual proceso electoral será el más paritario, sustantivo, incluyente e importante gracias a la lucha



Foto: Especial

Mónica Soto dijo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolverá con autonomía e independencia casos que demanden justicia para las mujeres.



La lucha de las mujeres ha ido cambiando según las circunstancias y el tiempo, pero siempre es la misma: queremos igualdad plena y ser libres de toda violencia."

MÓNICA SOTO
PRESIDENTA DEL TEPJF

ratificación del convenio de Estambul, que aborda la violencia contra las mujeres.

El feminismo propone reordenar el poder entre los géneros y con ello el de la vida cotidiana para cambiar a la sociedad, enfatizó la consejera Taddei.

Dijo estar convencida de que "el siguiente paso es la construcción de alianzas, los entornos hostiles y las amenazas a los derechos adquiridos requieren de un trabajo colaborativo conformando estas alianzas y tendiendo puentes, pero no sólo entre mujeres o grupos de promoción de derechos y prodemocracias, sino, principalmente, entre esos grupos y el Estado".

Posteriormente, al participar en la mesa redonda Derechos políticos de las mujeres y las nuevas tecnologías, la magistrada presidenta Mónica Soto consideró que "la era digital nos plantea nuevos desafíos para garantizar su transparencia, integridad y acceso a



Desde el INE hemos buscado contribuir para lograr una democracia con justicia de género. Las mujeres seguimos de pie y luchando."

GUADALUPE TADDEI
PRESIDENTA DEL INE

la justicia en un ámbito democrático y paritario".

Dijo que "con la innovación de las tecnologías no se ha erradicado el patriarcado, sino que tenemos serias dudas de que se esté reconfigurando y también se esté digitalizando".